
!!!!!!!!

!"#$%&'()*+,-./012

#$34!34562"

"#$%%

7#89)#:0

1;<!'(=>?@ABC:DEF!GHI

JKLMNO

#%&

:BCPQRST:!UVW

XYZ:Z[$

!"#!$%

\<IJ]^_`,abcd>^=e#f

ghij:kl!GH

"%%

mno:pqlr!5

6s

"#$%%

:0t!uAvKLMwx)yz{

#|}~�:��%

!"&!$'

wx�l��:p�����& b�z:�

��������BC���!���:��~

���:���=�&

!"(!$)

34GH)y#�:��� !ST� ¡

:¢£¤�;< !¥¦UBC~�§¨ !!©

#�%&Aª«(x¬O®7¯°BC±

²¯¢£�QR³´ !µ¶°·¸¹º !»_

¼_ !½¾¿ÀÁÂ¯ !>?Ã§/9��(

@��Ä %

ÅÆBC:#�#f¶ÇÈ34:ÉÊ¢£

ËÌ! ÍÈAÎÏ!D.ÐÑÒÓ:ÔÕÖ×%

�!�BCÅË!È!©Ø:ÙÚ!ÍÈÛÜ%&

ÝÞÐß2¢£³´%

!"#$%!"#$%%&&&'()*+

*+,-./0123

!"""

423567

8"9:;

!""

4<=>?@ABC#BD

#

E"

FG

$#%"

4$ H/0-IJKLM%

&

I

$%

N

''

#

I

!&

N&OPQR!

!!(

STUVW

,-./0'123

4567889: '( ;<=> ?@ABCDEF

六月起火车站东站房只卖两天内的票，西站房只卖十天内的票
市民：俩售票厅来往很不便，买票摸错地儿很麻烦

火车站东西相通急需建地道

26 日，郑州火
车站发布公告称，6
月1日起，火车站东
广场售票大厅只卖
1~2天的火车票，想
买10天以内的火车
票，需到西出口售
票大厅。

市民对此售票
分 流 措 施 有 何 看
法？火车站又是如
何解释的？昨日记
者分别走访了两个
站房。

晚报记者 李雪
实习生 张婷/文

晚报记者 张翼飞/图

家住农业路南阳路的市民刘阿姨，在北环做
电动车生意，每年都要多次去上海开订货会，自
己的大儿子在北京，还会隔三差五到北京看儿
子，所以去火车站买票是常事。

听说今后买2天后的票要到西站房，刘阿姨
说出了心中的不满。

“这是硬逼着我们到西站房买票。本来我从
家去火车站东广场坐公交车很方便，4 路、8 路、
504路都行，一块钱，还是直达。以后要是再买票
我还非得先坐到东站房再转车去西站房，多花钱
还耽误时间，真是费事。”刘阿姨说，自己其实并
不是不愿意去西站房买票，只是因为公交线路还
是不够发达。

在东站房广场，一位农民工也说出了自己的

想法：“那边没地儿去。”一位拿着大包裹的农民
工说：“西口，俺去过一回，连个卖饭的都没有，楼
上的东西贵，俺都不舍得买。要是不早点进候车
室，只能蹲到外边，不过人倒是不多。”

对于西出站口没地方去的怨言，市民陈女士
也表示深有同感。“我回老家喜欢坐火车，但要是
火车买不到票，也会选择坐个大巴。有时候得等
很长时间，这边还有个小商品城啥的打发时间，
在西边没地方去。”

在长春师范学院读大四的小张也有这样的
顾虑：“我听同学说西边那儿买完票连个逛街的
地方也没有，没有一点商业味道，根本不像火车
站。我们更喜欢在东站房买票，这儿有火车站的
氛围。”

本地论坛上，不少网友也对此议论纷纷。
“那天在西出站口就看见一个外地女孩跟检

票的交涉，她朋友在东出口接她，结果她刚检票出
错口了，就问检票的能否再进去，检票的告诉她，
她已经检票出去了，再返回的话只有一个办法，就
是买个站台票从进站口进去。无语，怎么会没有
连通东西出站口的地道呢？太不方便了。”

“东西广场应该有个通道，以后有人不知道
分流售票，等到了东站房才发现不能买，怎么才

能去西出口呢？另外东广场附近商业发达，西广
场不发达，还是修一条沟通东西广场的通道比较
好，如果地下通道修得好，两侧还能有不少商铺，
这也是不小的商机啊。”

火车站一位负责人回应，其实最初火车站西
站房没有投入使用时，名为“西出口”，后来西站
房全面运营后，就正式称为西站房了。另外，因
为当初连接两个站房的通道是规划缺失，但已经
设计了，正在审批，今后会有。

郑州火车站相关负责人称，目前，西出口广
场比东广场面积宽松，停车便利。

“其实西广场有明显的优势，一是只有一个
出站口，而东广场有南北两个出站口。在东广场
接人时，易弄错，西出站口则没有这种担心。公
用设施非常先进，自动售票机和自动检票机都是
一流的。”火车站管委会相关负责人说，即便这
样，也还是没多少人来西边。“这也可能是宣传没
有到位的原因吧。”

“西广场前的京广路向南暂时只到康复前
街，向北可以直达中原路、建设路。京沙快速通

道全线开通后，可直接向南至南三环、南四环，短
时间就能进入郑少和郑尧高速公路，非常方便。”
这位负责人称，西出站口地下广场的环形车道、
出租车候车区以及地下换乘大厅，设计和北京等
大城市的新建火车站一样，出租车也可实现地下
接客。

“公交车不多也是主要问题之一。”该负责人
说，“西站房广场有15条线路，而东广场公交线路
有40多条，那里本来就堵，如果换到这边来，情况
会马上改观，来这里乘车的人就会越来越多，会
大大减轻东边的压力。”

东边买票排队半小时
西边最多排队几分钟

昨日上午，记者来到位于京广路的火车站西出口售票大
厅。空旷，是第一感觉，30个服务业务窗口只开了 8个（包括
站台票窗口、退票窗口、签证窗口、订票取票窗口，以及人大代
表、政协、记者、港澳窗口和3个普通窗口）。

前来买票的乘客陆陆续续，始终维持在三四十人，市民买
票非常顺利。“排队买票也就六七分钟吧，就几个人。”市民王
女士说。

相对于西站房售票厅的空旷、快捷，火车站东站房售票厅则
是人满为患。大厅内人头攒动，每个窗口前都排了很长的队。

“终于买到票了，今天还算比较快的。”市民李先生从东明
路过来，排队买票花了大约半个小时。

东边售票累得嗓子哑，西边闲得直犯困
郑州火车站相关负责人告诉记者，对东、西站房售票厅发

售车票的预售期进行调整，可以进一步提高乘客购票速度，减
少排队时间，缓解客流高峰时期售票厅人多拥挤的局面。

“东站房售票窗口的工作人员经常累得嗓子哑，手指头累
得想抽筋；西站房的售票员闲得直犯困。”这位负责人打趣道。

“西站房的售票窗口采用弹性开放，买票人多时就多开几
个，人少时避免浪费就少开几个，正常情况下是开设 8个售票
窗口。”

这位负责人表示，西站房建成后对缓解东站房的压力一
直没有起到什么作用，采取分流购票的措施对西站房的利用
无疑是一种促进，目前是这样安排，分流售票持续多久尚不确
定。

分流售票提醒应该再醒目点
在西站房售票厅中，记者并未看到粘贴的关于售票分流

的通知，只在每个售票窗口上方的LED显示屏上清楚地写着
“售全国各地10日内车票”。东站房售票厅的两个门口处，摆
放着大的广告板，上边画着火车站周边相关的路线图，中间则
用大字写上了售票分流的公告内容。

“啊？不让买2天以上的了？哪儿写的？”市民陈先生听到
记者询问显得吃惊，“我刚急着买票，进门就往里冲，没看见公
告板啊，工作人员应该用广播提示一下。”

与陈先生相似的情形还有很多，市民张先生提议说，应该
在大号LED显示屏上提醒旅客注意购票新措施。

市民：西出口没有火车站的味儿

网友：开个地下通道吧，既方便也拉动商业

火车站管委会：更多公交应该移过来


